



西川小学校だより

第11号
R7.12.15
校長 林 敏幸

新林小学校とのオンライン交流

11月25日(火)に、5年生と6年生が、本校と姉妹校である台湾の新林小学校の5年生、6年生と、オンラインで交流を行いました。

5年生は、国語の学習をいかして「漢字クイズ」をお互いに出し合いました。最初は緊張していた子どもたちでしたが、クイズを通して次第に笑顔が増えていきました。同じ漢字でも、日本と台湾では意味が異なり、「手紙は、台湾ではトイレットペーパーの意味なんだ」と、文化の違いも楽しんでいました。



6年生は、外国語の学習で学んだことを生かして「My Best Memory」を紹介しあいました。

新林小の6年生とは昨年度も交流したことがあったため、最初から和やかな雰囲気で交流が始まりました。絵を使いながら、お互いに小学校生活の一番の思い出を英語で伝え合いました。



1月23日(金)には、新林小学校の子どもたちが西川小学校にやってきます。新林小のお友達と、もっと仲を深めていきたいと思います。

本に親しむ～読書活動の充実～

図書委員会によるブックデリバリー

12月4日(木)の昼休みに、図書委員会の子どもたちが中心となって、ブックデリバリーを行いました。図書委員のみなさんが、お薦めの本を、5年生のワークスペースに運びました。その様子は、さながら「ミニ移動図書館」。

子どもたちは、お薦めされた本を手に取り、「この本面白そう」と早速借りる子もいれば、じっくりと品定めをする子もいました。

普段本を読まない子は、読みたい本が分からないという傾向があるようです。でも、友達から薦められると「試しに読んでみようかな」という気持ちになります。「読んでみたい」と思えるようなきっかけづくりを大事にし、本に親しむ子どもたちにていきたいと思います。



図書委員会による 「ミニおはなし会」



12月11日(木)の昼休みに、図書委員会の子どもたちが「ミニおはなし会」を行いました。給食を食べ終わると、この企画を楽しみにしていた1・2年生が、次々と交流室に集まってきました。

今回紹介してくれた絵本は、「きよだいな きよだいな」、「おやおや おやさい」、「おめんです」の3冊です。どれも楽しいお話で、ユニークな文章やクイズ形式のしきけもあり、子どもたちは身を乗り出して聞いていました。

図書委員会の子どもたちは、おはなし会に向けて自分たちで本を選んだり、読む練習を重ねたりしてきました。普段は地域の方の読み語りを聞く側ですが、読む側となったことで、多くの気づきもあったようです。本と様々な関わり方をすることによって、より本が好きな子に育ってほしいと願っています。



12月の読み語り

先月はインフルエンザの流行により急遽中止となった読み語り。今月は久しぶりの開催となりました。

いつも、子どもたちが「おもしろい」「聞いてみたい」と思うような本を選んでいただき、様々な方法で読み聞かせをしてくださいます。お話の内容をじっくり聞かせたいときには、語りで楽しさを表現したり、素敵な挿絵を見せたいときは、デジタル機器や大型絵本を用いたりするなど、様々な工夫をしてくださっています。

そのおかげで、子どもたちは、いつも楽しそうにお話の世界に引き込まれていきます。地域の皆様の温かいご協力に感謝です。



手作りの和紙の卒業証書～6年生～

11月18日(火)に、6年生が紙漉きを行い、和紙を使った卒業証書制作に取り組みました。教えてくださったのは、和紙職人のシブヤナオさんです。

子どもたちは、和紙の原料となるコウゾとトロロアオイを見せていただいたあと、シブヤ先生のお手本をもとに紙すきに挑戦しました。

最初は緊張した様子で恐る恐る手を動かす子どもたち。型に入れた原料を、前後左右に揺すりながら表面を平らにしていきました。このあとは、シブヤ先生の熟練の技によって、時間をかけてじっくりと和紙に仕上がりていきます。



来年の3月18日の卒業式では、どんな作品となって子どもたちの手に渡るのか、今から楽しみです。

木工教室～3年生～

12月3日(水)と4日(木)に、3年生が木工教室を行いました。両日とも、町みどり共創課とやまちから研究会の皆さんからご協力いただきました。

地元の西川杉を使い、それぞれがつくりたいものをイメージしながら制作に取り組みました。普段は使わないのこぎりを使って木を切ったり、木に釘を打ったり。はじめは思うようにいかなくても、名人の教えのもと、次第に手際がよくなっています。子どもたちは、棚や椅子などの制作にチャレンジし、徐々に仕上がっていきました。満足できた形になると、思わずにっこり。素敵なお顔がたくさん広がりました。



今シーズン初の雪遊び



12月4日(木)、昨晩から雪が降り続き、外は約20センチメートルの積雪となりました。登校するなり、「今日は休み時間に雪遊びするんだ」と、嬉しそうに話す子がたくさんいました。

いよいよ中間休み。子どもたちは元気よく中庭に飛び出していきました。ふわふわの雪を手にとり、友達と雪合戦をしたり、大きな雪だるまを作ったりと、思い思いの遊びを楽しみました。なかには、雪の上に寝転がって雪の感触を楽しむ子どもも。昨シーズンは大雪でしたが、今シーズンはどれくらいの積雪になるのでしょうか。

体ストレッチワンポイントアドバイス

皆さんの未来の健康は、「今」の積み重ねで大きく変わります。自分の体は自分でととのえ、様々なことにチャレンジできる健康でたくましい体をつくっていきましょう！

★股関節の動きを良くしていきましょう！～片脚10回、大きく股関節を動かしましょう～

四つばいの姿勢から、
片脚を真っすぐ伸ばします



膝を曲げながら、脚を外側から回します
(できるだけ大きく回しましょう)



●注意点

体に痛みを感じたときは、運動を中止しましょう。
動きに制限がある方は、できる範囲で運動しましょう。

山形済生病院

健康増進センターめぐみ

健康運動指導士 伊藤 貢

暑い中でスタートした2学期でしたが、雪景色の中で年末を迎えることとなりました。保護者の皆様、地域の皆様のご協力で、子どもたちにとって、実りある学習活動をたくさん実施することができました。いよいよまとめの3学期です。来年も西川小学校の子どもたちの健やかな成長を共に見守っていただきますよう、よろしくお願ひいたします。学校だよりNo.12は令和8年1月15日に発行いたします。

12月27日(土)から1月4日(日)までは、学校閉庁となります。
緊急の連絡がある場合は、オクレンジャーにてご連絡ください。